Siempre en alto

Reseña del libro Semper in Altum. Zawsze wzwysz (Siempre en alto)

Dr. Jan Zimniy y de la Dra. Nellia Nyczkalo Universidad "Juan Pablo II", Polonia 2011

Dra. Elena Anatolievna Zhizhko¹



El libro seguramente llamará la atención tanto de los investigadores y estudiantes de las humanidades y la educación, como de la comunidad científica de otras áreas de todo el mundo. Sus autores son representantes de diferentes naciones que hanrealizado un profundo análisis y sistematización de la obra del destacado pensador de la iglesia católica. En el trabajo se presentan las reflexiones de los científicosmodernos sobre las conc epciones de la familia, problemas de los jóvenes, preocupación por el sufrimiento del hombre, conservación del medio ambiente y laespecie humana que planteó Juan Pablo II en

sus obras. Este libro merece una especial atención de los lectores mexicanos no sólo porque la religión católica es dominante en este país, sino además por el particular afecto que siempre han tenido los mexicanos con el Papa polaco.

Para conmemorar el 90 aniversario de nacimiento de Juan Pablo II, quien fueel dirig ente de la iglesia católica romana, destacado político, incansable luchador porla paz y convi vencia pacífica de los pueblos de todo el mundo, así como por el diálogoentre diferentes rel igiones, filósofo, teólogo, pedagógo y psicólogo, fue publicado por la iniciativa de la Cátedra de Pedagogía Católica de la Universidad Católica de Liublin"Juan Pablo II" de Polonia y con colaboración de los destacados científicos de diferentes países, el libro «Semper in Altum. Zawsze wzwysz» ("Siempre en alto").

La publicación de este trabajo obtiene una importancia especial además por elhecho de que se llevó a cabo la beatificación² del primero en la historia Papa de Roma que procede de un país de Europa Oriental, polaco de nacionalidad. A través delDecreto de Benedicto XVI, el 1 de mayo de 2011 se anunció el acto de glorificación y canonización de Juan Pablo II, completando así el proceso de beatificación del Papa, que comenzó a nivel local en junio de 2005 y dos años más tarde continuó en la Congregación de los Asuntos de Canonización. En diciembre de 2009, se promulgó el decreto de acciones heroicas de Juan Pablo II. "Es una gran alegría", - mencionó el metropolita de Varsovia, cardenal Kazimierz Nych.

Este libro merece una especial atención de los lectores mexicanos no sólo porque la religión católica es dominante en nuestro país, sino además por el particular afecto que siempre han tenido los mexicanos con el Papa polaco. A su vez, el Santo Padre pisó varias veces el suelo mexicano y alumbró con su presencia varios Estados de la República, incluyendo a Zacatecas en el 1996.

El libro seguramente llamará la atención tanto de los investigadores y estudiantes de las humanidades y la educación, como de la comunidad científica de otras áreas de todo el mundo. Sus autores son representantes de diferentes nacionesque han realizado un profundo análisis y sistematización de la obra del destacado pensador de la iglesia católica. En el trabajo se presentan las reflexiones de loscientíficos modernos sobre las conc epciones de la familia, problemas de los jóvenes, preocupación por el sufrimiento del

hombre, conservación del medio ambiente y laespecie humana que planteó Juan Pablo II en sus obras. Al respecto, vienen a la memoria las palabras del Santo Padre:

Creo que Cristo me dará la bondad de aquella última Peregrinación o Pascua. Creo además que la hará útil para aquel asunto al que trato de servir: para salvar a los hombres, salvar la especie humana y en ella todas las naciones y los pueblos ... Sanguis Martyrum – semen Christianorum (La sangre de los mártires - semillas de los cristianos). (Testamento del Papa Juan Pablo II.)

Vale la pena destacar los artículos de tales científicos como: Vasyl Kremen, Olena Semenog, Olga Matvienko, Anatoliy Kusminsky, Nellia Nychkalo. Responsable del Departamento de la Educación Profesional y Educación para Adultos y miembro real de la Academia Nacional de Ciencias Pedagógica de Ucrania, Doctora en Pedagogía Nellia Nychkalo realiza en su artículo "Gran educador y maestro de los pueblos", un detallado análisis del "pontificado no tradicional" de Juan Pablo II, así como de su actividad publicista, pedagógica y pacifista. La autora subraya que la publicación a principios del siglo XXI de la obra completa del Papa contribuyó a la sistematización del pensamiento filosófico-pedagógico de Karl Voityla. En la base de este pensamiento se encuentra la apremiante necesidad de la educación en los individuos de los valores tales como el amor a su patria, su familia, su hogar, de las destrezas de autoaprendizaje, trabajo, del sentimiento de misericordia hacia los demás, de la ética y responsabilidad por los resultados de sus acciones en distintas etapas de su vida.

Con un amor profundo a su gran compatriota están permeados los artículos de los destacados científicos polacos: Arzobispo Schetsynsko-Kamyensky Dr. A. Dzenhy, Dr. Jan Zimniy, fundador de la pedagogía de trabajo Dr. Tadeo Novatsky, Dr. Z. Vyatrovsky, Dr. S. Kaczor, Dr. E. Kunikovsky, entre otros.

El Pontifico "no tradicional", filósofo, teólogo, especialista en temas de cultura llegó en sus trabajos a una importante conclusión de que los problemas de la vida humana se relacionan con el nivel cultural del hombre, por tanto las personas deben de aprender a lograr el equilibrio espiritual. Su apoyo en esta tarea son los medios tecnológicos y de comunicación que se desarrollan cada vez más.

Especialmente llama la atención que entre los autores de los artículos de este libro se encuentran la actual Embajadora de Ucrania en el Vaticano Tatiana Izhevska, el Ex embajador Gregory Jorunzhy, el Embajador de Ucrania en EEUU Aleksandr Motsyk, entre otros.

No cabe duda que el libro «Semper in Altum. Zawsze wzwysz» ("Siempre en alto") que se publicó en Polonia y de inmediato ganó muchos lectores en este país, y de igual manera tiene mucho que enseñar en otros países del mundo.

Notas

- 1. Docente de la Maestría en Investigaciones Humanísticas y Educativas de la Universidad Autónoma de Zacatecas.
- 2. En el 1642 Papa Urbano VIII introdujo la diferenciación entre la beatificación que es la primera fase de la glorificación, y canonización que es la segunda.